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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 11 – 06 de dezembro de 2022 

Aos seis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, terça-feira, às dezoito horas e vinte minutos, em 
primeira convocação, aconteceu a décima primeira reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de 
Bombinhas – Comtur – gestão dois mil e vinte e um / dois mil e vinte e três, realizada no auditório da Secretaria 
de Turismo e Desenvolvimento Econômico, localizada na Avenida Leopoldo Zarling, número dois mil e setenta e 
dois no bairro de Bombas, em Bombinhas/SC. Participaram do encontro os conselheiros, representantes do 
poder público: Keli Regina Benvegnú (Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Flávio Steigleder 
Martins (Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente), Nívea Maria da Silva Bucker (Fundação Municipal 
de Cultura), Alexandre Monteiro (Fundação Municipal de Esportes), Amauri Farias Ramos Neto (Secretaria de 
Planejamento e Regulação Urbana) e Marcio Jose da Silva (Secretaria de Finanças), e, representando a iniciativa 
privada e a sociedade civil organizada: Rodrigo Oliveira Aquino Chagas (Associação de Moradores), Jaime 
Mendonça Sant´Ana Junior (Área de Comércio e Serviços), Mario Lamenha (Setor de Gastronomia), Milena Lino 
Dias Bembo (Setor de Hospedagem).  Também participaram a Secretária de Turismo e Desenvolvimento 
Econômico interina, Marlene de Sena, as colaboradoras da Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente 
Thiala Cavallari e Taline Aparecida Lourenço de Lima e, como convidados, Cristiano Indalêncio da Costa, 
representante da comunidade, o Vereador José Antonio Olimpio e seu assessor André Cordeiro Oliveira. O 
presidente Jaime deu as boas-vindas e iniciou a reunião fazendo a leitura da pauta. Em seguida, passou a palavra 
para a Marlene, que se apresentou ao grupo como servidora efetiva da Prefeitura de Bombinhas há 30 anos e, 
como secretária interina da Setur para os próximos meses. Esclareceu que no mês de novembro foi realizada 
uma reunião da equipe da Setur com o Prefeito e identificaram o que chamaram de orfandade de gestão pública, 
assim, ela foi convidada para conduzir a equipe e está realizando os alinhamentos e ajustando as parcerias para 
melhorar o andamento do trabalho da Secretaria. Acrescentou que a Keli ficará responsável apenas pelo 
programa Bandeira Azul na temporada e que está reforçando a equipe para as demais demandas. O consultor 
de gestão de praias para o Bandeira Azul, Luidgi Marchese já foi demandado para estudar a viabilidade de 
implantação do programa para outras três praias e, a Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente para 
providenciar o monitoramento da balneabilidade de todas as praias da cidade. A temporada já inicial com os 
eventos: chegada do papai noel no dia quinze de dezembro, abertura de verão no dia dezesseis de dezembro e 
o Réveillon. Em seguida já tem o Carnaval e, os eventos estão sendo organizados em parceria com a Fundação 
Municipal de Cultura. Além disso, na próxima semana será instalada a decoração de natal, com investimento de 
trezentos mil reais do fundo municipal de turismo, contemplando a instalação de um farol e iluminação nas 
avenidas e estruturas decorativas nas praças. Além de outras estruturas com o apoio de empresários. Também 
estão sendo feitas mudanças e melhorias na sede, com repaginada e pintura do Centro de Atendimento ao 
Turista, disponibilidade do fraldário ao público, jardinagem e a mudança da Sala do Empreendedor e do Procon 
para uma sede próxima à Prefeitura, que deverá ocorrer no início do ano que vem. Outra demanda em 
andamento para a temporada é o processo de certificação do Green Destinations, com 74 critérios de 
sustentabilidade, que será realizado pela Keli e pela Lauriana. A Marlene solicitou dados referentes à taxa de 
ocupação para o natal e o ano novo, para que a Prefeitura possa responder os meios de comunicação que entram 
em contato. A Milena buscará os dados junto aos hotéis e pousadas da Rede Costa Esmeralda. Já o Mario 
verificará junto ao Núcleo das Imobiliárias, se consegue algum dado referente às locações de imóveis no mesmo 
período. Os conselheiros reportaram que, diferente da temporada anterior, as reservas estão acontecendo com 
maior antecedência e há bastante procura para os meses seguintes, com grande expectativa para uma ótima 
temporada. Se colocou à disposição de todos e convidou os conselheiros à frequentarem a Secretaria. O Jaime 
reforçou que a Rede Costa Esmeralda de Hotéis e Pousadas e a Associação Empresarial de Bombinhas são 
grandes parceiros da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico e tem atuado junto com o Esporte, a 
Cultura e o Meio Ambiente, através das Câmaras Técnicas do programa de Desenvolvimento Econômico Local do 
Turismo – DEL Turismo, nas diversas demandas de projetos e trabalhos da Secretaria. Também lembrou que o 
Conselho construiu o mapa estratégico que tem norteado as ações. Na retomada das reuniões para o próximo 
ano, será necessário fazer o acompanhamento do trabalho realizado e a atualização do mapa. Também é preciso 
ampliar e fortalecer as parcerias e buscar maior envolvimento dos empresários. O Mario e Rodrigo estão 
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assumindo a gestão da Associação Empresarial de Bombinhas e reconhecem que é preciso maior envolvimento 
dos empresários nas ações do DEL, que foram conduzidas pela Secretaria de Turismo neste primeiro ano, 
consideram, inclusive, a criação de uma taxa para criar um fundo que possa subsidiar as ações do DEL. Foi 
reforçado o convite para que os empresários que integram o Comtur participem do núcleo turístico de 
sustentabilidade, que iniciará as atividades em março de 2023 e tem como objetivo melhorar a gestão 
sustentável dos negócios e prepara-los para obtenção do Selo DEL / Good Travel Seal.  
O grupo já conta com dezessete empresas de diversas áreas, mas pode receber mais inscritos. Em seguida, o 
Alexandre reforçou a divulgação do esporte na praia, que acontecerá em Bombas (Rua Canário) e no Centro (Rua 
Pampo), com ginástica às oito horas da manhã e dança às dezesseis, de quinta a domingo a partir do dia cinco 
de janeiro. O Vereador José Antonio lembrou que no próximo dia nove acontece a intitulação de catorze mestres 
da cultura tradicional da Câmara de Vereadores de Bombinhas. A Setur apresentou a programação de verão: 
chegada do papai noel no próximo dia quinze, contará com a presença da banda filarmônica e do coral municipal 
e terá início às dezenove e trinta; evento de abertura de verão será no dia dezesseis e acontecerá na avenida 
Fragata, com o show nacional do Vitor Kley; a feira cultural de Bombas receberá apresentações culturais de sexta 
a domingo entre o dia vinte e seis de dezembro a fevereiro. Além disso, também acontecerão o pôr do som no 
trapiche do Canto Grande e apresentações culturais no centro. A Nívea informou que foram realizadas oficinas 
criativas com quinze artesãos de Bombinhas, focadas nas características da cidade e, como resultado, sete 
artesãs foram escolhidas para terem seus trabalhos apresentados em uma feira do Sebrae em Minas Gerais. A 
ideia era fazer uma rodada de negócios para os artesãos apresentarem seus produtos para os empresários da 
cidade, mas ficou muito em cima da temporada. Em março deverá ser feito um catálogo de produtos para 
apresentação e uma nova edição do desfile de moda criativa, além de exposições itinerantes nas duas casas de 
cultura. O Flávio acrescentou que a equipe da Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente está à 
disposição e atuará dando suporte ao Bandeira Azul e na fiscalização da lei do plástico, também farão rondas 
mais frequentes nas unidades de conservação. O Rodrigo sugeriu fazer uma parceria com a Fundação de Meio 
Ambiente para a colocação de uma placa na praia do Cação, para inibir os problemas com embarcações e 
motonáuticas. O André acrescentou que o mesmo problema acontece na praia da Sepultura. O Flávio afirmou 
que a fiscalização será reforçada a noite para pegar os acampamentos e, pela manhã, para os churrascos. Quanto 
ao mergulho, o Jaime afirmou que as expectativas para a temporada são boas. Mas, demonstrou preocupação 
com o trânsito, para que não repitam os problemas da temporada anterior, principalmente com o recesso entre 
o natal e o ano novo. A Marlene afirmou que houve melhorias no departamento e que os problemas de 
ingerência não deverão se repetir. O Vereador José Antonio explanou sobre a campanha dezembro verde, 
referente à causa animal, que contempla material de divulgação, iluminação verde da passarela, doação de ração 
para animais em situação de abandono. Também comentou sobre o projeto de implementar um bueiro ecológico 
em cada uma das praias Bandeira Azul. Além disso, informou que serão destinados quinze mil reais para a 
Secretaria, recursos de emenda impositiva da Câmara de Vereadores. O Jaime havia solicitado via ofício, em 
nome do Comtur, os recursos para a Setur. A Marlene sugeriu que o valor seja investido nos dois projetos 
vencedores do concurso Top 100 do Green Destinations: Descobrindo Bombinhas e Pesca Artesanal da Tainha. 
O Jaime agradeceu o envolvimento e a participação de todos os conselheiros ao longo do ano e parabenizou a 
Secretaria pelo trabalho realizado. Sugeriu que na segunda quinzena de março o Conselho realize novamente 
uma edição do Encontur – encontro do turismo, para celebrar as conquistas, retomar as reuniões do conselho 
(após a temporada de verão) e planejar o próximo ano. O próximo encontro presencial do conselho deverá 
acontecer no mês de março, com articulação via grupo de WhatsApp mais próximo a data. Durante a temporada, 
o grupo manterá o debate via WhatsApp, promovendo encontros presenciais, caso se faça necessário. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião as dezenove horas e quarenta e oito minutos, sendo a ata 
lavrada e assinada por mim, Keli Regina Benvegnú. Integram a ata o registro fotográfico e a lista de presença. 
Bombinhas, seis de dezembro de dois mil e vinte e dois.    

 

 

 



 

 

 

 
ESTADO DE SANTA CATARINA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOMBINHAS 

SECRETARIA DE TURISMO E DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO 
 

Av. Leopoldo Zarling, 2072 | Bairro Bombas | 88.215-000 | Bombinhas I Região Turística Costa Verde & Mar 
Santa Catarina I Brasil I Tel: *55 (47) 3393 7320 | e-mail: comturbombinhas@gmail.com 

   

 

 

 

 

 



 

 

 

 
ESTADO DE SANTA CATARINA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOMBINHAS 
SECRETARIA DE TURISMO E DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO 

 

Av. Leopoldo Zarling, 2072 | Bairro Bombas | 88.215-000 | Bombinhas I Região Turística Costa Verde & Mar 
Santa Catarina I Brasil I Tel: *55 (47) 3393 7320 | e-mail: comturbombinhas@gmail.com 

   
 

 Lista de presença: 
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